



We Are Public Health



# Comunicado de prensa conjunto

**Para publicación de inmediato:** 11 de diciembre, 2023

**Contacto:** Stephanie Ruiz, Especialista en Comunicaciones

(509) 941-7364

## **La Agencia de Protección Ambiental otorga \$1 millón al Proyecto de Justicia Ambiental del Valle Bajo de Yakima**

**Yakima, WA-** La Agencia de Protección Ambiental (EPA como sus siglas en inglés) otorgó al Departamento de Salud del Estado de Washington (DOH como sus siglas en inglés) una subvención de \$1 millón de dólares para aumentar la educación y alcance sobre la calidad del aire y el agua subterránea en el Valle Bajo de Yakima.

El proyecto de tres años, que comienza en enero, conecta a los miembros de la comunidad con recursos, información y herramientas esenciales para crear entornos de vida más seguros y saludables.

Durante años, las personas que viven en el Valle Bajo de Yakima han estado expuestas a factores ambientales en la calidad del agua subterránea y del aire que aumentan el riesgo de malos resultados de salud. Estudios recientes muestran tasas elevadas de asma en los jóvenes. El proyecto pretende llegar a más de 15,000 residentes para abordar estas preocupaciones.

“Durante demasiado tiempo, los residentes del Valle Bajo de Yakima se han visto perjudicados de manera desproporcionada por la contaminación del agua y del aire. La subvención de la Agencia de Protección Ambiental al Departamento de Salud, posible gracias a la Ley de Reducción de la Inflación, brindará un impulso muy necesario a los esfuerzos estatales para mejorar la calidad del agua y el aire en la región, brindando asistencia a más de 15,000 residentes y hogares de alto riesgo. Apreciamos profundamente la asociación de la Administración con el estado de Washington para promover la justicia ambiental y eliminar desigualdades de salud en nuestras comunidades”, dijo el Gobernador Jay Inslee.

“El agua potable es una necesidad esencial para todos en el estado de Washington, pero

históricamente el acceso al agua potable no ha sido uniforme ni equitativo. En el Departamento de Salud del Estado de Washington, trabajamos con grandes sistemas de agua para garantizar que los residentes tengan agua potable limpia, segura y confiable, pero los pozos privados pueden pasarse por alto”, dijo la Asistente Secretaria de Salud Pública Ambiental, Lauren Jenks. “Esta sólida subvención de la Agencia de Protección Ambiental permitirá a las agencias locales, estatales y federales trabajar juntas para brindar educación y recursos para mejorar la calidad del agua y del aire para los residentes del Valle de Yakima”.

El DOH se asociará con el Distrito de Salud de Yakima (YHD como sus siglas en inglés) para empoderar a los residentes en dos áreas cruciales:

- Seguridad del agua subterránea
- Calidad del aire

Otras organizaciones también brindarán apoyo, incluidas Universidad de Heritage, Universidad de Central Washington, Centro Educativo de las Comunidades del Noroeste y Servicios Públicos del Condado de Yakima.

El proyecto brindará apoyo a poblaciones vulnerables, abordará las disparidades en los resultados de salud ambiental y promoverá la equidad en salud en el Valle Bajo de Yakima.

“El Distrito de Salud de Yakima se complace en brindar recursos vitales a nuestra comunidad a través de un valioso premio de la Agencia de Protección Ambiental, liderando una iniciativa transformadora para mejorar la educación sobre la seguridad del agua subterránea y la calidad del aire en el Valle Bajo de Yakima. En asociación con agencias federales, estatales y locales, estamos comprometidos a capacitar a los residentes con conciencia ambiental, abordar las disparidades de salud ambiental y fomentar un futuro más saludable y equitativo”, dijo Andre Fresco, Director Ejecutivo, Distrito de Salud de Yakima

El proyecto del Valle Bajo de Yakima es uno de los 10 proyectos de justicia ambiental que la EPA otorgó a las comunidades de Washington en 2023 por un total de \$8.2 millones de dólares. El objetivo es garantizar que las comunidades desfavorecidas que han sufrido una inversión insuficiente tengan acceso a agua limpia, aire y soluciones de resiliencia climática.

“Este financiamiento es fundamental para el trabajo del estado en el centro de Washington y una gran noticia para las personas que viven en el Valle de Yakima. Colaborar con las comunidades y agencias locales es una parte importante de la protección de la calidad del aire y el agua en el área”, dijo Laura Watson, Directora, Departamento de Ecología del Estado de Washington.

“Estamos comprometidos a mantener al público informado sobre nuestro trabajo y el apoyo federal de la Agencia de Protección Ambiental subraya esta prioridad. Espero tener más oportunidades para fortalecer nuestros esfuerzos en el Valle de Yakima junto con el Departamento de Salud y el Distrito de Salud de Yakima”.

"Ampliar el acceso al agua potable y al aire limpio es el núcleo de nuestra misión de justicia ambiental de la Agencia de Protección Ambiental ", dijo el administrador regional de la Agencia de Protección Ambiental, Casey Sixkiller. "Este proyecto apoya directamente a las familias del Valle Bajo de Yakima que experimentan una exposición desproporcionada a la contaminación en el agua que beben y el aire que respiran. Gracias al gobierno federal, tenemos los fondos para ampliar nuestro trabajo con socios estatales y locales para proporcionar nuevos recursos a los residentes del valle".

###